



Consejo Consultivo Anglicano

Actualización de la presidencia

27 Marzo 2023

Actualización de la presidencia

De la presidente y el vicepresidente del Comité Permanente
canónica Maggie Swinson y arzobispo Hosam Naoum

A los primados y obispos de la Comunión Anglicana, miembros del Consejo Consultivo Anglicano y todos los y las Anglicanos/as.

Esta es la primera de nuestras comunicaciones regulares que les enviaremos a todos en relación con el trabajo del Consejo Consultivo Anglicano (*Anglican Consultative Council, ACC*). Tenemos la intención de publicar al menos una actualización cada trimestre y esperamos que esto esclarecerá en nuestras mentes que estamos juntos en una empresa por el Reino de Dios.

Quizá haya ocasiones en las que un proyecto, una red, una comisión o un equipo en la oficina busque aprovechar las habilidades de la membresía del ACC. Para esto, creamos una [encuesta corta para los miembros del ACC](#) que nos ayudará a identificar a las personas en el ACC que tengan las habilidades que buscamos como primera opción en determinadas circunstancias. Como quizá sepa, ustedes son numerosos y es poco probable que

podamos requerirlos a todos para tareas específicas en los años siguientes y por supuesto habrá miembros del ACC que, por alguna razón, no se sienten capaces de asumir responsabilidades adicionales. ¡Tenga la seguridad de que no está obligado/a a aceptar si cree que es algo que no puede hacer!

El lunes 13 de marzo, nuestro Comité Permanente recién elegido se reunió por primera vez desde la 18.º reunión plenaria del Consejo Consultivo Anglicano (ACC-18) celebrada el mes pasado en Accra, Ghana. Una gran parte de los miembros son nuevos y esta reunión fue una oportunidad útil para que reflexionemos sobre nuestros deberes y responsabilidades, no solo como fideicomisarios de la organización benéfica que es el Consejo Consultivo Anglicano, sino también para que consideremos lo que significa tener una responsabilidad cotidiana hacia uno de los Instrumentos de Comunión de la Comunión Anglicana.

Las elecciones de los nuevos miembros del

Comité Permanente en el ACC-18 crearon un grupo de fideicomisarios/as geográfica y culturalmente diverso. Esperamos con gusto conocernos entre nosotros mientras trabajamos para desarrollar los objetivos caritativos del ACC que son “avanzar en la religión cristiana y, en particular, promover la unidad y los propósitos de las Iglesias de la Comunión Anglicana en misión, evangelismo, relaciones ecuménicas, comunicación, administración y finanzas”.

Reflexionamos acerca de la reunión del ACC-18 y todos/as estuvimos de acuerdo en que fue un gran éxito y que tenemos una gran deuda de gratitud con el arzobispo Cyril Ben Smith, el obispo Daniel Torto, el obispo Victor Atta-Baffoe, el canónigo Anthony Eiwuley, con Reginald Frimpong Ansah Adjaye y con todo el equipo de la Iglesia de la Provincia de África Occidental que fue un anfitrión maravilloso.

La anfitriona de la siguiente reunión del Consejo Consultivo Anglicano en 2026, el ACC-19, será la Iglesia de Irlanda. Aunque todavía faltan tres años ya se han iniciado las conversaciones con el arzobispo John McDowell y el personal de la *Anglican Communion Office* (Oficina de la Comunión Anglicana, ACO) ya está contemplando maneras de mejorar la reunión plenaria y hacerla todavía más exitosa que la anterior.

Durante nuestra reunión en Acra, recibimos informes que mostraron un enorme programa de trabajo que los equipos de voluntarios estaban realizando en la redes y comisiones oficialmente autorizadas, incluyendo la plantación de iglesias, el discipulado, la salvaguardia, la protección ambiental, los diálogos ecuménicos, la liturgia, la ley canónica, la Lambeth Conference y nuestra relación de unos con otros como anglicanos.

Nuestras deliberaciones en el ACC-18 no estuvieron dominadas por las controversias actuales dentro de la Comunión Anglicana, pero tampoco las evitaron. Los miembros estuvieron conscientes de las tensiones actuales provocadas el debate y la votación recientes del Sínodo General de la Iglesia de Inglaterra. Escuchamos muchos discursos apasionados y contribuciones de miembros que se oponían teológicamente a la propuesta del Colegio de Obispos de la Iglesia de Inglaterra.

Estamos conscientes de la confusión acerca de la naturaleza de la Comunión Anglicana y sus estructuras y sentimos que debemos esclarecer algo: La *Anglican Communion Office* no es parte de la Iglesia de Inglaterra y el personal de la ACO no está empleado por la Iglesia de Inglaterra.

El personal de la ACO está empleado por el Consejo Consultivo Anglicano (ACC), una organización benéfica completamente independiente. Los fideicomisarios y directores del ACC son la presidente y el vicepresidente, otros siete miembros elegidos por el Consejo Consultivo Anglicano, cinco primados elegidos por los primados para representar a cada una de las regiones, y el arzobispo de Canterbury como moderador.

La Iglesia de Inglaterra es una de las 42 iglesias miembro de la Comunión Anglicana. La historia y la herencia de la Comunión están entrelazadas con la historia y la herencia de la Iglesia de Inglaterra. El linaje de la Comunión se remonta a Cristo y sus Apóstoles a través de San Agustín de Canterbury, entre otros, enviado por el papa Gregorio el grande en el 597 a.C. para ser el primer Arzobispo de Canterbury. San Agustín es considerado como el padre de la Sede de Canterbury. En algunas partes del mundo, la “Comunión Anglicana” se traduce como “Iglesia inglesa”.

Pero la Iglesia de Inglaterra solo puede decidir sobre su propia política. Como todas las iglesias en la Comunión, la Iglesia de Inglaterra es autónoma e independiente, aunque interdependiente. Sus decisiones no son vinculantes para ninguna otra iglesia miembro de la Comunión Anglicana. Sin embargo, tras la publicación de las propuestas de los obispos de la Iglesia de Inglaterra, algunas personas han cuestionado el papel del Arzobispo de Canterbury dentro de la Comunión.

De nuevo, esta es un área donde existen malentendidos, incluso dentro de la Comunión. El arzobispo de Canterbury no es el único líder de la Comunión Anglicana, aunque algunas veces se le describa como el “líder espiritual” de la Comunión. La Comunión Anglicana tiene cuatro “Instrumentos de Comunión” y el arzobispo de Canterbury tiene un papel específico y limitado en cada uno de ellos:

- **El arzobispo de Canterbury es Moderador del Consejo Consultivo Anglicano**

Este es un papel establecido legalmente porque su nombramiento está dispuesto en la constitución del ACC. El arzobispo de Canterbury es un miembro de oficio y participante activo del Comité Permanente, pero la responsabilidad del liderazgo del ACC se reparte equitativamente entre todos los miembros, como fideicomisarios, bajo el/la presidente y el/la vicepresidente.

- **El arzobispo de Canterbury es el Convocante de la Lambeth Conference**

Esto es por tradición. El arzobispo de Canterbury Charles Longley convocó la primera Lambeth Conference en 1867. Entonces asistieron 77 de los 144 obispos

de la Comunión. La conferencia se ha celebrado aproximadamente cada 10 años desde entonces, cada vez alentada por el Arzobispo de Canterbury. Cada Lambeth Conference ha desarrollado su propio carácter. La Lambeth Conference del año pasado experimentó el cambio más drástico dividiéndose en tres fases.

- **El arzobispo de Canterbury es el presidente de la Primates’ Meeting**

Esto también es una tradición. En la práctica, el Arzobispo de Canterbury actual ha convocado la Primates’ Meeting solo por solicitud o acuerdo de sus colegas primados. Los primados determinan y acuerdan la agenda y se ha llamado a distintos primados a presidir las diferentes sesiones. Aquí, entre los primados, el Arzobispo de Canterbury ha sido considerado el primus inter pares, es decir, el primero entre iguales.

La Primates’ Meeting no tiene una constitución formal. Es una reunión de apoyo de los líderes de 42 iglesias miembro y se celebra usualmente en un contexto de oración, culto, estudio bíblico, reflexión y consulta profunda.

- **El arzobispo de Canterbury también es un Instrumento de Comunión**

Esto no tiene un significado formal y cada arzobispo de Canterbury ha desarrollado su propia manera de pensar o de trabajar al respecto. No significa que el arzobispo de Canterbury pueda intervenir en otras provincias, imponerse en la Comunión o decidir lo que las iglesias miembro deben hacer. En cambio, confiere al arzobispo de Canterbury el deber de atender y la responsabilidad de apoyar el trabajo y la unidad de la Comunión. El arzobispo Justin dedica una

gran parte de su tiempo a los asuntos de la Comunión Anglicana.

La relación entre estos cuatro Instrumentos de Comunión no siempre es clara ni comprendida, incluso por quienes participan en ellos. Se están desarrollando tres proyectos que ayudarán a dar forma a los Instrumentos para el futuro.

El primero es un grupo de trabajo dirigido por el arzobispo Philip Richardson de la Iglesia Anglicana de Aotearoa, Nueva Zelanda y Polinesia. Este grupo está buscando formas de fortalecer la relación entre los Instrumentos de Comunión. Su trabajo se desarrolló a partir de un grupo de trabajo conformado tras la Primates' Meeting de 2016.

El segundo será a través del trabajo de la Fase Tres del camino de la Lambeth Conference. El Grupo Directivo de la Fase Tres anunció recientemente que los Llamados de Lambeth revisados se publicarán a finales de mayo. Los Llamados de Lambeth cubren varios temas importantes para nuestra vida como Comunión Anglicana y entre ellos se incluye un llamado sobre la Identidad Anglicana que aportará a nuestras discusiones. Después de la Pascua, el Grupo Directivo compartirá más planes para la tercera fase del camino de la Lambeth Conference y la manera en que las provincias pueden recibir y explorar los llamados en sus contextos.

El tercero es un nuevo proyecto que está emprendiendo la Comisión Permanente Interanglicana sobre Unidad, Fe y Constitución (IASCUF0) para “explorar los problemas estructurales y de toma de decisiones en la Comunión Anglicana como punto central de nuestro llamado a la unidad”. El trabajo fue objeto de una

presentación la reunión del ACC-18 en Ghana y la propuesta recibió un apoyo abrumador por parte de los miembros del ACC. En su discurso presidencial, el arzobispo de Canterbury indicó que piensa que se deben revisar y quizá modificar los Instrumentos, incluyendo el papel que desempeña la oficina del arzobispo de Canterbury en la vida de la Comunión.

Estos tres proyectos no se desarrollarán de manera aislada ni están concebidos para hacer frente a alguna supuesta crisis. El trabajo de revisión de los Instrumentos ha estado ocurriendo por algunos años. En 2015, la IASCUF0 publicó un documento de trabajo llamado *Hacia una sinfonía de instrumentos* que presenta y reevalúa los Instrumentos y su papel para ayudar “a las personas Anglicanas y Episcopales de todo el mundo a comprender mejor los Instrumentos de Comunión y luego avanzar en el trabajo de reenfoarlos al servicio de nuestra vida cotidiana”. Recomendamos ampliamente el trabajo para su propio estudio. Puede descargarlo del [sitio web de la Comunión Anglicana](#).

El desarrollo de estos tres proyectos está en curso y en solo unos meses, en Pentecostés, veremos la revisión del Llamado de Lambeth sobre Identidad Anglicana. El grupo de trabajo del arzobispo Philip presentará un informe al Comité Permanente en Septiembre. La IASCUF0 espera terminar su trabajo a principios del año siguiente, a tiempo para la Primates' Meeting, que se celebrará en Roma en 2024.

Ore por todos los que participan en este trabajo y envíe cualquier sugerencia que tenga acerca de cómo los Instrumentos pueden servir mejor a la Comunión Anglicana. Abrimos un correo electrónico específico para recibir comentarios

acerca de este trabajo: instruments@anglicancommunion.org

Esta carta es la primera de lo que esperamos que será una serie de actualizaciones regulares para usted de nosotros, la presidente y el vicepresidente del ACC y el Comité Permanente. Escribiremos de nuevo en junio después de nuestra próxima reunión del Comité Permanente en septiembre y de nuevo en diciembre.

Esperamos que este nuevo patrón de información trimestral sobre la vida de la Comunión será bien recibido.

Esperamos con gusto trabajar con usted en los años siguientes.

Canónica Maggie Swinson
Presidente del Comité Permanente de la Comunión Anglicana

Arzobispo Hosam Naoum
Vicepresidente del Comité Permanente de la Comunión Anglicana

P.D.: Recordamos a los miembros del Consejo Consultivo Anglicano que pueden completar una corta encuesta de habilidades haciendo clic en el siguiente enlace: <https://forms.office.com/e/zXEdTD8ZGc>.

Anglican Communion Office
St Andrew's House
16 Tavistock Crescent
London
W11 1AP
United Kingdom